

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLUMNA CUARTO DE GUERRA

TRUENE. Ya hay denuncias ante el **IEEQ** y son contra la dirigente de Querétaro Independiente y su hijo, Christopher Servín Herrera, por presunta falsificación de firmas y por hacer una convocatoria selectiva de militantes, en pocas palabras por ocultar la asamblea para beneficiar con candidaturas a sus leales. Está en veremos la única alianza segura del PAN y Mauricio Kuri para las elecciones del 2021. (DQ)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-6022956.html>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

JUSTIFICA LEGISLADORA A “MUERTOS” QUE VOTAN EN CONSULTAS

Por Katia Lemus

Laura Polo, diputada local de Morena, aseguró que el partido no tiene manera de comprobar si los ciudadanos que participan en las consultas ciudadanas corresponden a la credencial de elector que muestran. (...) Esto luego de que el INE informó que en la iniciativa para promover la consulta popular sobre el juicio a los expresidentes se detectaron 5 mil 530 firmas de personas que fueron dadas de baja por defunción y otras más de 400 mil irregularidades. (CQRO 1 y 6)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

ROBERTO CABRERA REITERA SU INTERÉS POR LA ALCALDÍA DE SJR

Por Leticia Jaramillo

El diputado del PAN Roberto Cabrera comentó es respetuoso de los tiempos electorales que ya arrancaron y reiteró su interés por contender por la alcaldía de San Juan del Río. Agradeció que se le mencione en algunas encuestas como el favorito, pero al mismo tiempo aclaró que la mejor encuesta será la del 6 de junio. (N 6)

MÉXICO NO REQUIERE ALIANZAS ENTRE PARTIDOS SINO CON LA SOCIEDAD: ANTONIO ZAPATA

Más que una alianza entre partidos políticos lo que México requiere es una alianza con toda la sociedad para sacar adelante el país, aseveró el diputado local panista Antonio Zapata Guerrero, quien señaló que para Acción Nacional la primera alianza tiene que ser con las y los mexicanos. (ADN)

MORENA

MORENA PODRÍA IR EN ALIANZA CON EL PT PARA COMICIOS 2021

Por Zulema López

Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena, indicó que en Querétaro podría ir en alianza con el PT en las elecciones, lo anterior luego de que la propuesta que emitieron los estados al Consejo Nacional fue que deje elegir a cada entidad con qué partidos, de los tres propuestos, le convendría hacer coalición. (EUQ 2)

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

NUEVO DELEGADO ESTATAL DE MORENA AYUDARÁ PARA LAS ELECCIONES DE 2021

Con la llegada de Miguel Ángel Chico como delegado estatal de Morena, designado por el comité ejecutivo nacional, comenzarán a trabajar en los perfiles para las candidaturas de 2021, indicó la diputada local de Morena, Laura Polo. Indicó que Chico Herrera es simpatizante de Morena, por tanto no tiene “nada malo que decir” de este perfil que fue designado por el comité ejecutivo nacional. (DQ 5, AQ)

COLECTA DE VÍVERES PARA TABASCO Y CHIAPAS

A partir de este martes, militantes del partido político Morena, iniciarán con la colecta de víveres para los damnificados por las inundaciones de los estados de Chiapas y Tabasco a causa del huracán Eta, que tendrá su centro de acopio inicialmente en las delegaciones municipales y la explanada de la rectoría de la UAQ. (DQ 5)

MANTENDRÁN AGENDA PESE A SALIDA DE RUIZ

Por Khalid Osorio

El grupo de Morena en la legislatura se mantiene firme, esto luego de que el diputado Mauricio Ruiz solicitara licencia para dejar el cargo por problemas de salud. (AM 7)

REACTIVAR LA ECONOMÍA DE LA SIERRA GORDA, TENDRÁ QUE SUMAR ESFUERZOS DE TODOS: JJ JIMÉNEZ

“Es necesario que exista un proyecto integral que detone la economía de la Sierra Gorda en donde se sumen esfuerzos de todas las partes, la iniciativa privada, el gobierno municipal, el Congreso y desde luego el gobierno del estado” expresó en una reunión con emprendedores y comerciantes de Jalpan de Serra, Juan José Jiménez, quien aspira a abanderar a MORENA en el próximo proceso electoral del 2021. (AM 7, ADN, IN, RQNXN)

FUERA RICARDO BADILLO DE CONTIENDA INTERNA EN MORENA SAN JUAN DEL RÍO

El iluso empresario del ramo de la construcción Ricardo Badillo González, se quedó con sus ‘sueños guajiros’ de siquiera participar en la contienda interna de Morena en San Juan del Río Como todo un “desconocido” para la militancia de dicha fuerza política y de los sanjuanenses, el oriundo de Aculco, Estado de México, quien pretendía ser tomado en cuenta para ser candidato a alcalde, se quedó con su fantasía irrealizable de conseguir su quimera intención, esfumándose toda posibilidad de lograrlo. (VI)

PVEM

QUE LLEGARÁ ADOLFO EN BUENA FORMA AL 2021

El exportero de la selección mexicana, Adolfo Ríos, ‘amenaza’ con llegar con buena condición física al 2021. En sus redes sociales, el también exdirigente del extinto Partido Encuentro Social (PES), publicó un video en el que se le observa trotar sobre la Calzada de los Arcos. Sin más mensaje que la etiqueta #AR21, el llamado Arquero de Cristo dejó a la imaginación de sus seguidores y detractores, la interpretación del mensaje. El video, que tiene una duración de 15 segundos, ya ha sido reproducido más de 15 mil ocasiones y ha generado diversas reacciones, desde quienes le apoyan en su carrera política, hasta aquellos que le cuestionan si se está preparando para un maratón. Ríos García, ha dejado ver su interés por contender en 2021 por algún cargo de elección popular en Querétaro y, aunque no ha dicho cuál, sí ha revelado que construye una alianza que incluye a varios partidos políticos, entre ellos el Verde Ecologista. Cabe destacar que en el pasado proceso electoral, abanderó los colores del Partido Encuentro Social y Movimiento Regeneración Nacional por la alcaldía capitalina quedando a unos votos (de acuerdo a cifras oficiales) de arrebatarle al PAN la alcaldía. (PA)

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

QI

PROTESTAN CONTRA CONNIE HERRERA

Por la irrupción de un grupo de personas que protestaron con pancartas y consignas en contra de la presidenta del Partido, Concepción Herrera, fue suspendida el domingo la sesión del partido Querétaro Independiente, en la que se escogería el método de selección de candidatos. De acuerdo con el partido, se acusó al expresidente municipal de El Marqués, José Luis Aragón Chávez, quien fue candidato de Querétaro Independiente en el 2018, de intentar “Sabotear” esta sesión; no obstante, reconocieron que, cuando esta persona terminó la relación con el partido no quedaron pendientes laborales o económicos. (DQ 1 y 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PROTESTAN POR ANTROS CERRADOS Y PLAZAS LLENAS

Heridos casi de muerte por 7 meses de parálisis y por las constantes revisiones de los protocolos sanitarios que le generan suspensiones de hasta 15 días, empresarios de entretenimiento nocturno manifiestan inconformidad y dicen que los criterios de revisión no son iguales para todos los sectores. (DQ principal)

N: CÁRCEL POR 91 AÑOS

Por el atroz crimen de dos adultos mayores, el saqueo de su joyería y domicilio, cometido hace un año y siete meses, una pareja involucrada en estos hechos fueron sentenciados a 91 años de prisión, en tanto que un tercer implicado está en espera de recibir sentencia y la falta la aprehensión de, al menos, otros tres delincuentes. (N principal)

AM: GOBERNADORES, EN DILEMA ANTE LA COVID-19: LÓPEZ-GATELL

La vacuna podría llegar a México en el segundo trimestre de 2021, y de requerirse, pacientes serán trasladados a otras entidades como Querétaro. (AM principal)

PA: CONDENAS DE 91 AÑOS A ASESINOS DE DUEÑOS DE JOYERÍA PARÍS

Dos de los participantes en el asesinato y robo a los propietarios de la Joyería París, terminarán sus días en prisión. Y es que una vez desahogado el proceso, se determinó que por cada asesinato, purgarán una condena de 35 años de prisión y 11 años más por el delito de robo calificado. Así lo dio a conocer el Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega Cerbón. (PA principal)

EUQ: “QUERÉTARO CONTINÚA SEGURO Y COMPETITIVO”

En materia de Inversión Extranjera Directa (IED), en el primer semestre de este año, Querétaro captó 640 millones de dólares, cantidad de la cual el 63% proviene de la reinversión de utilidades de las empresas ya asentadas en territorio estatal, situación que refleja una gran confianza de las empresas en esta entidad, señaló Marco del Prete, titular de la SEDESU. (EUQ principal)

CQRO: NO HAY RAZONES PARA SUBIR EL PRECIO DE LA TORTILLA: PROFECO

El titular de la Profeco, Ricardo Sheffield, aseguró que no hay motivo para incrementar el precio de la tortilla en México, después de que representantes del sector advirtieron un aumento de hasta dos pesos en el costo a partir de diciembre. (CQRO principal)

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

PODER LEGISLATIVO

PIDE LAURA POLO PRESENTAR DENUNCIA SOBRE USO INDEBIDO DE RECURSOS EN EL CONGRESO

Por Leticia Jaramillo

Luego que el Partido Querétaro Independiente que encabeza Connie Herrera utilizará mobiliario y personal de la Legislatura, en un evento partidista, la diputada Laura Patricia Polo declaró que hay una línea muy delgada entre lo que pueden hacer como legisladores al sacar parte del mobiliario de la Legislatura como sillas, mesas o alguna mampara, y que se utilice para actividades de su partido. (N 6)

PIDEN INVESTIGAR PRESUNTO USO DE RECURSOS LEGISLATIVOS PARA FINES PARTIDISTAS

Por Katia Lemus

Las legisladoras locales Abigail Arredondo, del PRI y Laura Polo, de Morena, solicitaron una investigación al interior del Congreso de Querétaro para determinar si la diputada del partido Querétaro Independiente Concepción Herrera utilizó recursos materiales y humanos de este para realizar un evento de su partido. (CQRO 1 y 5)

DARÉ CONTINUIDAD AL TRABAJO LEGISLATIVO DE RUIZ OLAES: FERNANDO ISLAS

Por Katia Lemus

Fernando Islas, suplente del diputado local de Morena Mauricio Ruiz, aseguró que dará seguimiento al trabajo legislativo de este e incluso adelantó que una vez que tome protesta como legislador convocará a los integrantes de la Comisión de Desarrollo Económico y Comercio para sesionar, pues tienen un año sin hacerlo. (CQRO 6)

NECESARIO ESCUCHAR TODAS LAS VOCES EN INICIATIVA CONTRA EL 'OUTSOURCING'

Por Khalid Osorio

La reforma para regular el outsourcing que presentó el presidente AMLO requiere de un análisis profundo y no debe formarse una opinión totalitaria en base a lo expresado por los grupos que se ven afectados o beneficiados con dicha reforma, dijo el diputado federal por el PAN FeliFer. (AM 6)

RECORRE GILBERTO ZONA NORTE DE JALPAN

El Senador Gilberto Herrera Ruiz se reunió con representantes de las comunidades de Carrizal de los Durán, el Pocito, el Cañón, San Juan de los Durán, Rancho Nuevo, la Cercada, Saucito y Valle Verde, para conocer sus necesidades y desde el Senado de la República gestionar ante el Gobierno Federal la ampliación de los apoyos. (PA)

PODER EJECUTIVO

PESE A GRAN DESCENSO EN NUEVOS CASOS DE COVID-19; QUERÉTARO ESTÁ A 100 CONTAGIOS DE LOS 18 MIL

En Querétaro, dos hombres uno de 37 y otro de 93 y una mujer de 85 años sin comorbilidad, un hombre de 52 con enfermedad pulmonar obstructiva crónica, obesidad y tabaquismo, un hombre de 59 con diabetes e hipertensión arterial y una mujer de 71 años con hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 40 casos de COVID-19; se trata de 19 mujeres y 21 hombres, entre ellos un niño de tres meses. En la entidad se tiene un registro acumulado de 17 mil 901 casos de COVID-19; 49% son mujeres y 51% son hombres. (N 1 y 4, CI, Q)

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

ALERTAN SOBRE SATURACIÓN DE HOSPITALES EN QUERÉTARO

Los hospitales públicos y privados de Querétaro están saturados, alertó Amadeo Lugo Pérez, coordinador de la Unidad Médica y de Aislamiento instalada en el Centro de Congresos. «Lo más probable es que si te contagias estos días no vayas a encontrar camas disponibles, por favor ¡quédate en casa!», reveló Lugo Pérez. (EUQ 1 y 2, EQNO, EQ)

QUERÉTARO, LA CAPITAL CON MÁS CASOS ACTIVOS DE COVID: UNAM

Por Montserrat Márquez

Querétaro es la ciudad capital con mayor número de casos activos de Covid-19, con mil 401, y la quinta de casos acumulados en lo que va de la emergencia sanitaria, con 12 mil 734, de acuerdo con la plataforma de información geográfica de UNAM. (...) Las defunciones en la ciudad de Querétaro son 848 y van 8 mil 388 recuperados. (EUQ 1 y 7)

ADQUIERE USEBEQ 175 MIL LITROS DE GEL

Por Tina Hernández

A pesar de la incertidumbre sobre la fecha para regresar a las clases presenciales en escuelas, el coordinador de la USEBEQ, Enrique Echávarri, compartió que ya se adquirieron 175 mil litros de gel antibacterial para uso de los menores de edad. (N 3)

REALIZA SEJUVE PRIMER MODELO ESTATAL DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL ESTADO DE QUERÉTARO

En el encuentro, las y los jóvenes debatieron sobre el impacto del envejecimiento de la población en la economía global, la protección laboral, violencia doméstica por la pandemia. A fin de integrar a la juventud en temas internacionales y fomentar su liderazgo, este fin de semana se llevó a cabo el Primer Modelo Estatal de las Naciones Unidas para el estado de Querétaro QROMUN 2020, con la participación en línea de más de 300 jóvenes. Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, aseguró que este modelo de las Naciones Unidas es una oportunidad para el intercambio de ideas, la discusión informada y la construcción de acuerdos. (N 5, AM 7, CQRO 10, CI, IN, EQNO, RQNXN)

“DESTAPA TU CAUSA” ESTA SEMANA EN EL JARDÍN GUERRERO

Ya son más de mil 300 los carritos, sombrillas y cilindros que ha canjeado la SEDESOQ durante el programa “Destapa tu Causa”, cuyo módulo ha estado en plazas públicas desde el pasado mes de octubre en diversas colonias de la capital, para acercar a los ciudadanos dichas opciones de canje, con todas las medidas sanitarias para hacer frente a la contingencia sanitaria. Sandra Diez, encargada de Despacho de la dependencia, recordó que los fondos obtenidos por la tapitas, se convertirán en acciones sociales “para abatir los índices de pobreza y ayudar a las familias Queretanas más vulnerables; de ahí la importancia de la participación de la sociedad, pues también ponen su granito de arena en esta lucha, por lo que reconocemos su loable labor”. (N 3, AM 6, CQRO 10, LDH, RQNXN)

MODELO COSMOS APLICA ENCUESTAS DE SATISFACCIÓN CIUDADANA PARA MEJORAR ATENCIÓN

El modelo Cosmos para la operación del Sistema Acusatorio Oral, a través del equipo del Eje de Tecnologías de la Información, diseñó un mecanismo digital para recoger la percepción ciudadana de los usuarios que acuden a las instituciones de seguridad, procuración e impartición de justicia, con el objetivo de visibilizar las áreas de oportunidad, para mejorar la atención al usuario. (CI, IN)

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

MUNICIPIOS

SE REÚNE LUIS NAVA CON REPRESENTANTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO HISPANA DE ESTADOS UNIDOS

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, se reunió con LeRoy Cavazos-Reyna, Vicepresidente de Asuntos Internacionales y de Gobierno de la Cámara de Comercio Hispana de los Estados Unidos de América, con la finalidad de crear vínculos en materia de turismo, fomentar lazos culturales y establecer hermanamientos entre la capital del estado y ciudades de Norteamérica para incentivar la economía local. (DQ 8, N 1 y 3, AM 9, AQ)

EN 128 CARACTERES

Ayúdanos a mantener los drenes de la ciudad libres de basura, tiliches y residuos de poda. Tener un Querétaro limpio es tarea de todas y todos. #LaDiferenciaSeSiente Luis Nava @LuisBNava. (AM 2)

CONOCEN LOS AVANCES EN JUSTICIA CÍVICA

Representantes del Instituto para la Seguridad y la Democracia (INSYDE) y del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) realizaron una visita de verificación a la Secretaría de SSPMQ, con el objetivo de conocer los avances en la Implementación del Modelo Nacional Policial y Justicia Cívica. Durante su estancia, el titular de la SSPMQ, Juan Luis Ferrusca, guio a las autoridades por las instalaciones del C4, además les hizo mención del Reglamento de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, único en su tipo y por el cual mostraron interés, así como por el modelo policial de TSU, la Dirección de Atención a Víctimas y el Órgano Interno de Control de la SSPMQ. (DQ 8, N 1 y 2, CQRO 5, IN)

PROYECTOS TRANSEXENALES, APUESTA PARA EL DESARROLLO

Tonatiuh tiene una faceta como padre de familia; tengo ya 21 años de haberla construido. Luego, tengo otra parte de Tonatiuh Cervantes, como hijo; provengo de una familia que tenemos ya establecidos en Querétaro desde 1992. Y la otra faceta es la que tiene que ver con mi parte profesional, soy médico veterinario egresado de la UAQ, me he desempeñado en dos campos, una parte en la iniciativa privada y la otra en el servicio público. (AM 18 y 19 E)

EXIGEN RECUPERAR ESPACIOS VERDES

La coordinadora de regidores de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga exigió recuperar los espacios verdes y de equipamiento para impulsar acciones en favor del tejido social, especialmente en zonas como Hacienda Santa Rosa, que presenta ciertos factores conflictivos y sufre las consecuencias del fraude de la constructora que lo desarrolló. (DQ 4)

SE EVALÚAN ACCIONES DE MUNICIPIOS DURANTE PANDEMIA

El Observatorio Ciudadano de Querétaro (OCQ) contabilizó 155 acciones de control de la pandemia por Covid-19 y su impacto dentro de la evaluación realizada a los tres municipios metropolitanos, Querétaro, Corregidora y El Marqués. (AM 8)

APORTAN IDEAS POR UNA CIUDAD INTELIGENTE

Por Gonzalo Flores

Desde hoy y hasta el 20 de noviembre, se realizará por tercer año consecutivo el Foro Intergremial Querétaro Planeado 2020, donde especialistas de diversas áreas intercambian conocimiento en torno a la planeación de la ciudad y su desarrollo sostenible. (AM 9)

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

ESCALA SAN JUAN DEL RÍO EN COMPETITIVIDAD: IMCO

San Juan del Río se ha convertido en una de las ciudades que más ha crecido en nivel de competitividad, de acuerdo al Instituto Mexicano de Competitividad (IMCO). Este Centro de Investigación en Políticas Públicas, afirma que San Juan escaló 7 posiciones, con respecto a las evaluaciones realizadas el año pasado, al brincar del lugar 12 a la 5ª posición, en ciudades de 250 mil a 500 mil habitantes. (ESSJR 1 y 6, RQ, ADN, VI)

PIDEN AUMENTO DEL 10% DEL SALARIO

El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río (SUTSMSJR) prepara petición de aumento para el salario de los agremiados para el siguiente año, según dio a conocer el secretario de Trabajo y Conflictos del organismo sindical, Rafael Camacho Camacho. (ESSJR 6)

ENTREGAN PIE DE CASA

El Presidente Municipal de Tx Antonio Mejía, hizo la entrega del pie de casa al señor Jesús Cruz, quien el pasado 7 de julio perdió su casa y pertenencias al incendiarse completamente en lamentable suceso en la comunidad de San Nicolás. (ESSJR 9)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PRESENTA UAQ PROYECTO DE PRESUPUESTO AL CONGRESO LOCAL

A fin de presentar el proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos de la UAQ ante la LIX Legislatura, autoridades universitarias buscarán reunirse con los diputados en próximos días y con ello iniciar la gestión del incremento de 12.55 por ciento en el subsidio estatal que se proyecta recibir para el 2021. De acuerdo con la rectora de la Máxima Casa de Estudios, Teresa García, se pondrá sobre la mesa las necesidades que actualmente tiene la institución y dar muestra a los legisladores del trabajo realizado por la comunidad universitaria para dar respuesta a la sociedad. (N 5)

NORTEAMÉRICA ES EXITOSA POR MÉXICO: JORGE RIVADENEYRA

Joe Biden con los temas buenos y malos, es el presidente estadounidense que más le favorece a México, ya que no es un mandatario agresivo como Trump, aseguró Jorge Rivadeneyra Díaz, presidente de la Canacindra, delegación Querétaro. (Q)

LA REFORMA AL OUTSOURCING VA A AFECTAR LA ECONOMÍA: CANACINTRA

Por Carlos Uriegas

La reforma en materia de subcontratación laboral, con la que se busca eliminar al outsourcing, afectará a la economía de México, ya que como con los fideicomisos se busca englobar todo en un mismo costal, cuando debería revisarse lo que está mal y corregirlo, no cortar con todo de un golpe, mencionó Jorge Rivadeneyra, presidente de Canacindra en Querétaro. (AM 13)

CUMPLIRÁN EMPRESAS CON PAGO DE AGUINALDO

El sector patronal cumplirá con la entrega de aguinaldos, aunque no se descartó que por la complejidad económica del 2020 algunas empresas tengan que llegar a convenios con sus colaboradores para cumplir con ésta obligación. Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex, dijo que las empresas saben de los compromisos que se tienen en esta etapa del año y buscarán cumplir en tiempo y forma. El 20 de diciembre es la fecha límite. (DQ 3)

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

LENTA RECUPERACIÓN EN EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN

Por Jahaira Lara

El sector de la construcción mantiene una recuperación gradual y pausada, ante la situación que se enfrenta no sólo por el tema de la pandemia por COVID-19, sino por los presupuestos federales otorgados para obra y estados; así como la incertidumbre que se mantiene para el sector empresarial que afecta el tema de las inversiones. Así lo dio a conocer el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, quien precisó que, en temas de obra privada, destacó que son pocos los proyectos por la falta de inversión; esto derivado de que los capitales extranjeros se están colocando en estados o países que les ofrece mayor certidumbre. (N 7)

NO RECONOCER A JOE BIDEN COMPLICARÁ EL ESCENARIO

Sergio Camacho, presidente del CICQ, advirtió un escenario complicado para México, porque el Presidente AMLO no ha reconocido el triunfo de Joe Biden. Las elecciones en el vecino país del norte están presentando para nuestro país un escenario diferente, probablemente complicado, que se está aderezando con el no reconocimiento por parte del Presidente de México, AMLO, señaló. (DQ 6)

QUERÉTARO ES TIERRA DE DIOS: MONS. FIDENCIO LÓPEZ

Por Tina Hernández

Durante la celebración de la Asamblea Diocesana de Pastoral, el obispo de Querétaro, Mons. Fidencio López, manifestó que luego de su llegada al estado el 20 de octubre, se reconoce confirmado en Querétaro, ante la riqueza evangelizadora que representa la Diócesis. (N 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - DELEGADO

Por Adán Rentería

La crisis en los partidos se alarga por las razones de siempre y es la disputa por el poder y en el caso de Morena en Querétaro, es excepcional y digno de compartir. Por más que se esfuercen en decir los militantes del partido en el gobierno que son un instituto político organizado y con una estructura fuerte, no es factible de creer y mucho menos de presumir; una dirigencia estatal que enfrenta muchos cuestionamientos y es que entre el Secretario General en funciones de presidente Jesús Méndez y el presidente del Consejo Estatal Ángel Balderas, no hay una relación estrecha y coordinada. En esas andaban cuando se resuelve el embrollo de la dirigencia nacional y les dan una sopa de su propio chocolate y les deja en claro que la dirigencia nacional que encabeza Mario Delgado, de que recurrir a la vieja figura priista de nombrar un delegado nacional para meter orden y pasar por alto las decisiones de la militancia de Morena en la entidad. El delegado nacional Miguel Ángel Chico, con muchos afectos en Querétaro, es un hombre del sistema y sabe mucho de cómo operar del lado del PRI y, obvio, también del PAN; su encomienda seguramente es ayudarlo a los morenos en Querétaro a “designar” a un candidato o candidata para contender en las elecciones del 2021. El mensaje para Morena en Querétaro es que no pueden o no se les tomará en cuenta para las candidaturas; se va a decidir con lo que le importa al mandamás de ese partido y será quién compite en lo federal y quién es la menos peor para competir por la gubernatura en un escenario electoral complicado para Morena en la entidad. Morena es un PRI renovado y presuntamente de izquierda, por lo pronto ya tiene la desvencijada figura del delegado nacional y le falta nada más la estructura unida para competir en una elección. Podrá el pragmático senador Gilberto Herrera trabajar de la mano de un hombre forjado en la política partidista del antiguo régimen o trabajará en caso de ser candidato por su lado, así como le hizo con su candidatura al Senado, donde jamás pudo trabajar con su compañera de fórmula Celia Maya, con la que no se

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

coordinó en lo mínimo para hacer una campaña ganadora y eso que fue en temporada de efecto Andrés Manuel. **DE REBOTE.** Connie Herrera creía que tenía todo para controlar “Querétaro Independiente” e irse por la libre, algo le salió mal y le crecieron los opositores al interior presuntamente; algún acuerdo rompió y ahora tendrá que remar contra corriente. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

INCÓGNITA. Ahora que desde Morena y la 4T se declaró la guerra al “outsourcing”, criminalizando a las empresas dedicadas a la “terciarización” de los recursos humanos ¿cómo van a postular a los ex priístas Jesús y Estuardo Llamas, padre e hijo dedicados a esta actividad disfrazados de “sindicalistas” en la CATEM, que aspiran a ser diputados locales? **RECUERDITO.** Desde hace meses la diputada local Connie Herrera alineó a su partido Querétaro Independiente con fuerzas contrarias al PAN; de hecho se reunió en secreto con el grupo “chuchista” de Redes Sociales Progresistas y el siempre rebelde Armando Rivera, dejando muy extrañados a sus presuntos aliados panistas. Este domingo, como primer aviso, disidentes reventaron la asamblea a que convocó Herrera para adueñarse de todas las candidaturas del instituto que presume de ser “independiente”, en una presión que seguramente continuará hasta que QI se aleje de la Secretaría de Gobierno o cumpla sus compromisos, porque al parecer esto es “fuego amigo”. (DQ)

ASTERISCOS

PONEN FALTA A MARCOS AGUILAR. Diputados federales del PAN, entre ellos, Sonia Rocha, Felipe Fernando Macías y Ana Paola López Birlain, darán a conocer detalles de la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2021, sin embargo, un legislador nuevamente estará ausente. Se trata de Marcos Aguilar, quien se encuentra en reposo al contraer COVID-19. **PREOCUPA SATURACIÓN HOSPITALARIA.** De acuerdo con el doctor Amadeo Lugo Pérez, encargado del Centro de Atención COVID-19 en el Centro de Congresos de Querétaro, los casos y contagios por el virus SARS-COV-2 van en franco aumento, por lo que podría haber saturación en la atención hospitalaria. En tanto, personal de la Cruz Roja y del CRUM confirmaron que los contagios se incrementaron en el mes de noviembre. Por ahora Querétaro disfruta del Buen Fin, las plazas comerciales registran movimiento y los cuerpos médicos empiezan a tener dificultades para atender a los pacientes. **BAJA TEMPERATURA.** La Coordinación Estatal de Protección Civil, informó que se prevé un descenso en la temperatura debido a la entrada del frente frío número 13. El termómetro de la zona metropolitana registrará entre los 9 y 20 grados, mientras que la zona sur del estado presentará de 13 a 17 grados. Para el semidesierto se esperan entre 7 y 18 grados y las zonas altas entre 6 y 12 grados centígrados. Hay que tomar precauciones. (AM)

BAJO RESERVA

FELIFER PRESENTARÁ SU SEGUNDO INFORME DE MANERA PRESENCIAL EL 26 DE NOVIEMBRE. En este fin de semana largo en donde la mayoría aprovecha para descansar hay algunos actores que hicieron “talacha política” como es el caso del diputado federal panista Felipe Fernando Macías, quien ayer se la pasó organizando su Segundo Informe Legislativo, el cual nos platican se llevará a cabo la próxima semana. Será el 26 de noviembre a las 19 horas en el Salón Presidentes del Club de Industriales de Querétaro. A pesar de la pandemia, nos comentan, este ejercicio de rendición de cuentas se realizará en un evento presencial, pero con un reducido aforo, en donde se contempla que se llegue únicamente al 15% de la capacidad con la que cuenta el recinto. **JIMÉNEZ INICIA EN JALPAN DE SERRA SU RECORRIDO POR EL ESTADO.** Juan José Jiménez, nos cuentan, ya empezó con sus recorridos por el estado. El morenista, nos recuerdan, busca la candidatura al gobierno estatal, por lo que una de sus estrategias será reunirse con diversos grupos de los 18 municipios. Ayer, nos dicen, estuvo en Jalpan de Serra, donde sostuvo un encuentro con emprendedores a los cuales prometió impulsar un proyecto integral que detone

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

la economía de la Sierra Gorda, pues con la pandemia del Covid-19 la situación se les ha complicado por falta de liquidez y por la contracción en el consumo interno. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

ME ENFERMO Y QUÉ SE GANA CON ESO: AMLO. El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, respondió en la mañana de ayer a quienes lo han criticado en redes sociales por recorrer las zonas inundadas en Tabasco sin mojarse y lo hizo con las siguientes palabras: “Ahora, me dicen: ‘A ver, mójese’, pues no me puedo mojar nada más por la foto. No, estoy haciendo lo que corresponde, que eso ayuda más. Además, les digo a mis paisanos, nada más para tomarme la foto me mojo, me enfermo y qué se gana con eso, o que no guarde yo la sana distancia, me enferme de Covid, pues tampoco. Entonces, estoy pendiente, es mi corazón el que les doy siempre, son mis sentimientos, son mis convicciones, mi amor, no soy un farsante, le tengo amor al pueblo, por eso estoy en esto, no soy fifí, entonces, tengo que cuidarme”. **UNA PERSONA AJENA PUEDE SER MÁS OBJETIVA QUE LOS QUE ESTAMOS DENTRO: DIPUTADA.** Que “una persona ajena puede ser más objetiva que los que estamos aquí luchando por cuotas de poder, a veces queriendo inmovilizar al partido”, declaró la diputada local Laura Polo Herrera, al ser cuestionada sobre el pasado priista del actual diputado federal por Morena Miguel Ángel Chico Herrera, quien fue nombrado delegado estatal de este partido. En 2013, el guanajuatense Chico Herrera fue nombrado delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro... durante la administración del gobernador José Calzada Rovirosa. Polo Herrera afirmó que hasta el momento no se han reunido con el expriista. **NAVA SE REÚNE CON REPRESENTANTE DE LA CÁMARA DE COMERCIO HISPANA DE EUA.** Que el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, se reunió con el vicepresidente de Asuntos Internacionales y de Gobierno de la Cámara de Comercio Hispana de los Estados Unidos de América, LeRoy Cavazos-Reyna, con el propósito de generar vínculos en materia de turismo, fomentar lazos culturales y establecer hermanamientos entre la capital del estado y ciudades de Norteamérica para incentivar la economía local. En el encuentro estuvieron también el secretario de Turismo, Raúl Parissi Arau; el secretario de Gestión Ciudadana, Héctor de la Peña Juárez; la presidenta de la Comisión de Mercadotecnia y Publicidad de ICC México, Yalile Habib Ramos, y el director y cofundador de Accacity Solutions, Ricardo Castilla Galicia. (CQRO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Y son pocos. Criticable tal vez, afirmar que es poca la condena para quien mató a los dueños de la Joyería Paris (91 años). Para ellos, los homicidas, sí tuvieron la sangre de serpiente, para matar a dos ancianos, robar su casa, ir a su joyería para saquearla y luego huir. (N 1)

DESAFÍO PARA GOBERNADORES

Un personaje polémico es, sin duda, el Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell. Sus lineamientos y semáforo epidemiológico son motivo de acaloradas pláticas tanto en el círculo rojo como en las charlas de café. Hoy, AM de Querétaro presenta la primera parte de una entrevista realizada en Palacio Nacional, donde el funcionario dio su respaldo a los gobernadores en esta etapa que se ha vuelto de ‘vida o muerte’. Si bien López-Gatell dijo comprender el dilema y desafío que enfrentan los líderes estatales, también dejó claro que hay decisiones que no están a discusión. Incluso, no descartó la posibilidad de trasladar a pacientes a otras entidades en caso de verse rebasada la capacidad hospitalaria. Además, dio a conocer que la vacuna podría llegar a México hasta el segundo trimestre de 2021. Y continuando con el tema de la “nueva normalidad”, le presentamos un artículo sobre los campamentos al aire libre y como representan una opción ideal para los niños, muchos de los cuales son víctimas del estrés por el confinamiento. También, en la sección “A favor o en contra”, Tonatihú Cervantes habla de los proyectos transexenales y muestra su postura relacionada con rezago, desigualdad y

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

pobreza. Y le recomendamos disfrutar el reportaje sobre los skateboarders queretanos, que alistan acrobacias rumbo a Tokio 2021. (AM)

OPINIÓN / PALABRA UNIVERSITARIA / ¿QUIÉN PARA GOBERNADOR DE QUERÉTARO POR LA 4T?

Por Sergio Centeno García

Desde el año 1997 la derecha panista ha tenido el gobierno municipal y estatal de Querétaro en sus manos. Desde ese tiempo a la fecha sólo ha habido un gobernador y un presidente municipal priista, que para el caso da lo mismo, pero al menos en lo que toca al apoyo para la UAQ con los priistas nunca tuvimos problema, en cambio con los panistas inmediatamente que llegaron al poder sí los tuvimos, porque una vez que Ignacio Loyola asumió como gobernador empezó a negarle el recurso estatal y federal a nuestra Alma Máter. En todo ese tiempo que ha gobernado el PAN muy pocas acciones positivas para el estado y municipio se pueden contar, por ejemplo, una acción de gobierno que me ha parecido acertada por parte de los panistas es que alguna vez pude observar -ignoro si sigue en marcha esta medida-, que había transporte público para las colonias populares ya muy entrada la noche y una patrulla de la policía estatal iba escoltando los camiones. Otra acción de gobierno panista que me ha parecido acertada es que algunas veces los cuerpos de seguridad estatal y municipal se han coordinado muy bien para detener a ciertos delincuentes. No recuerdo ninguna otra. Por otro lado, en lo que se refiere a las acciones u omisiones negativas para la ciudadanía por parte de los gobiernos estatal y municipal, las podemos contar por decenas. Pongo algunos ejemplos. Las paradas “estilo Dubai”, que para nada sirven, bueno sí, como dicen en nuestros pueblos, sólo sirven para hacer “malobra”, pues ni protegen a los usuarios del calor, ni de la lluvia ni el frío, pero sí sirven para obstaculizar y dificultar el acceso a los colectivos. Al mismo tiempo, en una ciudad pequeña pero ya con bastante carga vehicular, el hecho de construir sus paradas “Dubai” provocó reducir los carriles de tránsito de tres a uno solo, lo que provoca congestiones vehiculares terribles y hace al mismo tiempo que el recorrido que antes hacíamos en 15 minutos ahora lo hagamos en una hora. Añadámosle que en las mismas calles donde colocaron sus paradas “Dubai” también instalaron un semáforo cada 50 metros, lo que incrementa el problema. Lo que sí es muy evidente es el despilfarro de material y recurso económico de los queretanos en esas obras de relumbrón, y si contamos el “moche” que probablemente les habrán dado los “constructores”, pues ya se traduce en un despilfarro de grandes dimensiones, porque por ejemplo, podrán decir los panistas que gastaron decenas de millones de pesos en comprar semáforos “inteligentes” y paradas “Dubai”, algo que definitivamente no necesitábamos. Otra, los gobiernos panistas son sumamente convenencieros y clasistas, si usted camina por las calles de alguna colonia popular en Querétaro, podrá ver que no se encuentran iluminadas y por supuesto totalmente llenas de baches, con una pequeña carpeta de asfalto que con cualquier lluvia se reducen a cascajo. Pero vaya Usted a Juriquilla o la colonia Cimatario, y es muy probable que muchas otras, y encontrará calles finamente adoquinadas o hasta con concreto hidráulico, y todo con recurso público, porque podemos ver en esas colonias las mantas espectaculares de vecinos agradeciendo a los gobiernos panistas por su apoyo. Ahí mismo en Juriquilla existen calles donde no hay una sola casa habitación y sin embargo están totalmente iluminadas con cientos de luminarias. Pero hay calles de colonias populares totalmente en penumbras y no tienen servicio de alumbrado público según porque los vecinos no se han puesto de acuerdo para pagar el servicio, lo cual es falso. Ah, pero eso sí, en vísperas de elecciones entonces activan los mecanismos e iluminan esas calles, una vez pasadas las elecciones las vuelven a dejar a oscuras. Yo transito seguido por la calle Independencia de Santa Rosa Jáuregui, en la salida a Juriquilla, y ahí tiene meses que las aguas pestilentes de drenaje corren calle abajo y el gobierno panista ni sus sombras, esto ha hecho que los negocios instalados cerca, sobre todo los que venden comida, hayan ido perdiendo su clientela, pues nadie quiere comer en un lugar donde la calle apesta a cloaca. Pero como dicen los chamacos: “no fuera en Juriquilla o el Campestre, porque entonces sí ahí irían los del municipio hasta corriendo a reparar inmediatamente la fuga”. ¿Camina o circula Usted en su vehículo por las calles del Centro de la ciudad?

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

Pues se habrá dado cuenta que con cualquier chubasco se inundan totalmente, y han pasado muchos años de gobiernos panistas -y priistas también- y jamás han arreglado el problema. Las personas que trabajan en los negocios o empresas del centro de la ciudad, se han visto obligadas a empaparse hasta las rodillas cuando salen de sus trabajos y los gobiernos panistas no arreglan las fallas. Ni que les pagáramos tan mal. Por todo ello es urgente un cambio de gobierno estatal y municipal en Querétaro, el problema es que desafortunadamente no se ve la posibilidad de ese cambio, pues en días recientes el queretano Santiago Nieto Castillo, quien ha tenido una fuerte exposición mediática en los últimos tiempos debido a su buen desempeño como funcionario federal, ha dicho que no contendrá a la gubernatura por la 4T., lo cual deja a Querétaro con la terrible posibilidad de que vuelva a haber un gobierno panista. Por otro lado, el ex Rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, sería también una excelente candidato para liderar un cambio de gobierno para nuestro estado, pero tiene la desventaja de no ser un ente político, se sabe que es un hombre honesto y muy trabajador, pero no le gustan los reflectores ni exponerse con frecuencia a los medios -lo único que sí saben hacer bien los panistas-, lo cual le quita posibilidades, pues esta vez los candidatos de la 4T no tendrán como compañero “de fórmula” al presidente Andrés Manuel López Obrador, y la gente suele elegir mucho en función de la exposición mediática. Además, se dice que todos los gobiernos municipales del PAN y por supuesto el estatal también, tienen a todos sus empleados haciendo trabajo político por todo el estado, se dice asimismo que muchas veces bajo amenaza de ser despedidos de su empleo si no cumplen con una cuota de simpatizantes registrados. Y por supuesto, la entrega de láminas, tinacos, ladrillos, arena, grava, estufas de leña y despensas pagadas con el erario público repartiéndose en las rancherías más lejanas, lo cual les asegura a los panistas una gran cantidad de sufragios en su favor. Ni modo. (PA)

OPINIÓN / LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

HABEMUS DELEGADO. Por fin se clarifica el escenario en MORENA Querétaro, al menos, así se antoja en el papel con la llegada del otrora priista Miguel Ángel Chico, como delegado en el estado, sin poner en duda la capacidad del guanajuatense, la empresa que se le encomendó no es para nada cómoda, conociendo a los miembros del “clan de la devastación”, seguramente ya tienen preparada la hoguera, palos y piedras para darle la bienvenida. Chico Herrera, se encontrará con la nada, con un grupúsculo de tribus adversarias entre sí, cada una sintiéndose poseedora del dios fuego y el invento de la rueda, nula capacidad de diálogo y la imposibilidad de transitar de manera institucional. Dicho lo anterior, el nuevo delegado tendrá que acudir a estructuras externas como las conformadas por Gilberto Herrera Ruiz y Arturo Maximiliano García Pérez (Hablo de ellos porque los “Santiaguinos” ya andan en otro corral) lo cual molestará a los antropoides lumpenescos que harán todo para encontrar “la piedrita en el arroz” y darle en la madre a todo; si usted es simpatizante de MORENA no se enoje, sabe que lo que escribo es cierto, que después de la partida del ahora embajador Carlos Peñafiel Soto, los graciosos homínidos han sido incapaces de convertir su círculo vicioso en un círculo virtuoso, su conducta gregaria es ir en contra de todo y a favor de nada. Así que el escenario para el delegado no es nada alentador. Non Draco Sit Mihi Dux» **EL REGRESO DE HERRERA.** El regreso del Ex Rector Gilberto Herrera Ruiz, a su escaño en la cámara alta, ya ha provocado reacomodos en la política local, se abrió la posibilidad de construir el proyecto para la gubernatura del estado desde el hemiciclo de Paseo de la Reforma, lo cual suena interesante, si es que le permiten el lucimiento en una bancada plagada de protagonismos, algo ha dejado claro el ex rector, el rol de “patito feo” no le sienta bien y buscará marcar agenda de una u otra manera, por otro lado, si es que no fuera favorecido con la candidatura a gobernador, el senado no le sienta mal para posicionarse en el plano nacional y apostar al futuro. **NI JUDAS FUE TAN TRAICIONERO.** No habían pasado 15 días de que el Zar anti lavado Santiago Nieto había decidido no contender por la gubernatura del estado, cuando quién se decía: Próximo secretario de gobierno, coordinador general de campaña y embajador plenipotenciario de Santiago en Querétaro; ya andaba de

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

ofrecido con otra “Fuerza”, engañando incautos con el conque de que el Dr. Nieto , le había pedido personalmente, que todos sus simpatizantes, se sumaran al proyecto de un tal Juan Carlos Martínez, así como por arte de magia, los puntos que reflejaba el Dr. Nieto en las encuestas se traspasarán a quien se dice el dueño del partido de Pedro Haces, insaculado por el mismísimo presidente de la republica y el coordinador de la bancada de MORENA en el Senado Ricardo Monreal ¡Menuda estupidez! Pero, como dice el dicho: Se junto el hambre con -la necesidad, pues el “Ches”, como se le conoce en el círculo rojo, encontró en el neo político, tierra fértil para tirar bosta. Poco se le augura a esa “alianza”, hay demasiada inocencia, lengua larga y vista corta. **DUDA RAZONABLE.** Luego de que el periódico Reforma, revelara la presunta declaración de parte, que obra dentro de la carpeta de investigación del caso Odebrecht, rendida por Rafael Caraveo, vale la pena preguntarnos ¿A quien beneficia el show? Pues si bien es cierto, la mentada confesión , es parte de una indagatoria, no de un juicio, no han consignado, por tanto, en este momento es solo un dicho , un dicho que alguien o algunos están muy interesados en difundir , lo curioso es que a esa carpeta solo tienen acceso tres personas : El imputado , la fiscalía y los defensores particulares, estos últimos relacionados al despacho de Roberto Gil Zuarth, quien tiene estrecha relación con el ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés , lo cual hace pensar; si no filtra la fiscalía, ni el imputado quizá filtraron los defensores, total nomás es de atravesar la calle. Huele a fuego amigo. **LENGUAS VIPERINAS.** Dicen los que saben que a un candidato de generación espontanea le tienen de regalo un regalito de parte de la familia Ducoing ¿Será? Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

LA ESTRATEGIA PARA DESCARRILAR A MAXIMILIANO. En abril de 2018 renunció al PAN y aún no lo borran. La marea humana se dejó venir en puente y Buen Fin. Desconoce De las Heras Demotecnia encuesta a modo. Pancho ante la justicia en su momento, advierte Chico. **Guerra sucia.** Desde Palacio de la Corregidora y la sede estatal del PAN, se ha implementado desde hace meses una estrategia para bloquear la llegada del notario Arturo Maximiliano García Pérez a alguno de los cargos que estarán en juego el año próximo. Desde temas profesionales hasta cívicos, las triquiñuelas de los azules responden en buena medida a su pasado panista y el trabajo que realizó en el cuarto de guerra de destacadas figuras de la política local. Por eso se entiende que el comité directivo estatal de ese partido no lo haya quitado del padrón de militantes a pesar de que renunció al PAN en 2018. En una carta fechada el 12 de abril de ese año, García Pérez informa que tras 17 años de militancia, decidió renunciar al blanquiazul. Y da sus argumentos: “... hoy en el PAN quedó atrás algo que nos distinguía, que era privilegiar procedimientos de su vida interna donde participaban todos los que querían, ejerciendo el derecho fundamental de elegir y ser elegidos. La generosidad de algunos, continúa Arturo Maximiliano, se empezó a ver como debilidad y la capacidad de avorazarse de otros, como fortaleza. El ejercicio del poder no se está utilizando hoy para intentar ordenar esa patria que necesita acciones y soluciones, sino para restringir derechos democráticos que antes fueron estandarte de una lucha histórica, que al ganarla, pareciera se convirtió en maldición. “Lo que vendrá a partir de la “elección” del domingo pasado (de Ricardo Anaya como candidato a la presidencia de la República), será sólo una réplica en cada entidad, producto de acuerdos cupulares, no de decisiones abiertas a todos y transparentes. Triste, pero real.” Agradece a quienes lo apoyaron durante su paso por Acción Nacional y finaliza el documento anunciando que seguirá participando en política “desde la trinchera que libremente escoja, ya sin ataduras de un partido al que orgullosamente pertenecí y libremente me afilié, pero que hoy los grupos que lo controla y han controlado intercambiándose el mando, reniegan de su historia y sus principios”. El documento fue recibido en la presidencia del partido el 13 de febrero de 2018 por Lucero Servín. En más de dos años y medio, el PAN no ha podido dar de baja a Arturo Maximiliano de su padrón, por lo que éste ingresó el mes pasado un trámite de

MARTES 17 DE NOVIEMBRE DE 2020

derechos ARCO (Acceso, Rectificación, Cancelación y Oposición), ante la dirigencia local del PAN -con copia al INE- para rectificar la información que aparece en las páginas del Instituto y del partido y solicitar que su nombre sea retirado del padrón de militantes. Independientemente de la actualidad de los contenidos expresados por el ex panista en su carta de renuncia, resulta francamente infantil que la dirigencia de ese partido quiera boicotear por esa vía las aspiraciones del notario. Lo preocupante es la otra estrategia para descarrilarlo, impulsada desde Palacio de la Corregidora, de la cual hablaremos en otra columna. Andan nerviosos. **-OÍDO EN EL 1810-** Covid Fest. Se juntó el puente de la Revolución con el Buen Fin y se llenaron hoteles, destinos turísticos y centros comerciales. Con los pelos de punta, observamos la marea humana que sin sana distancia, se peleaban las grandes ofertas en las tiendas o caminaban por Antea o las calles de la Peña de Bernal. No podemos culpar de todo a la autoridad. Si no asumimos nuestra responsabilidad ante la pandemia, estamos condenados a pasar diciembre en el encierro (ojo: el virus dura más en el frío, según estudio científico) y a enfrentar una crisis económica de magnitudes inimaginables. Aún estamos a tiempo. **-¡PREEEPAREN!**- Falsa. Circuló en whatsapp y redes sociales una encuesta atribuida a la casa De las Heras Demotecnia, en la que el PAN ganaba de calle los careos con otros partidos y candidatos. La empresa fundada por la fallecida María de las Heras, salió a desmentir el documento: "... declaramos que es completamente falsa", postearon en su cuenta de Twitter. Ya empezaron. **-¡AAAPUNTEN!**- Sabiduría. Ahora que leía algunos mensajes de twitter en contra del nuevo delegado de Morena, Miguel Ángel Chico Herrera, nombrado por el dirigente nacional Mario Delgado, recordé una de las frases del apreciado periodista Pepe Fonseca: En las democracias el jefe siempre hace mayoría. Más en la 4-T. **-¡FUEGO!**- Vaticinio. En la entrevista con PDA publicada ayer, el diputado federal Chico Herrera señaló que Francisco Domínguez Servién es un gobernador muy cuestionado que tiene mucho que responder a la opinión pública nacional "y a la justicia en su momento". ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL